
visítanos en la red:6.00
pesosEsta edición consta de

24 paginas en 9 secciones
Impreso en los talleres de Editora y Productora Durango, S.A. de C.V.$ www.contextodedurango.com

PAG 03MAS INF.

PAG 02MAS INF.

1144
LLUUNNEESS

AGOSTO
DE 2023

Año 30- Núm.10874

DIRECTOR Y FUNDADOR: MIGUEL A. VARGAS QUIÑONES

Buenos Días

Exitosa peregrinación ciclista a los
Santos Mártires Duranguenses

Durango cuenta
con carreteras

modernas, como
Los Herrera -

Tamazula: EVV
Le apuestan a un punto turístico y

comercial en el BaluarteMás viviendas
dignas y
tranquilas para
las familias
duranguenses

PAG 03  MAS INF.

PAG 09MAS INF.

TTrrááffiiccoo  ii lleeggaall   eenn  RReeggiissttrroo  CCiivviill
PAG 07MAS INF.



Página 02 Diseño Editorial: J.A. Pérez

www.contextodedurango.com 
visítanos en la red:

Lunes 14 de agosto del 2023

DURANGO, DGO. 
Con la construcción del

subcolector sanitario Xicoténcatl
en la colonia El Refugio, Durango
se mantendrá entre el reducido
número de ciudades mexicanas
que dan un adecuado tratamiento
a sus aguas residuales, informó
Toño Ochoa. 

Los trabajos que realiza Aguas
del Municipio de Durango (AMD)
con tres millones 505 mil 875
pesos del Ramo 33, beneficiarán
directamente a dos mil 978
habitantes de la zona, con un
manejo adecuado, rápido y

seguro de las aguas negras.
En calle Xicoténcatl, desde

bulevar Politécnico a la calle Juan
Escutia, instalan 583.40 metros
de tubería para el subcolector
sanitario y se construye una
nueva línea auxiliar de 499.70
metros, además se introducen 58
descargas domiciliarias.

Es una obra sustentable más
que garantiza el desarrollo
hidráulico, “con la cual evitamos
daños, molestias o focos de
infección en las comunidades”,
recalcó Rodolfo Corrujedo
Carrillo, director de AMD.

Durango, ejemplar en
el tratamiento de
aguas residuales

DURANGO, DGO.
Construcción de cuartos

adicionales, baños completos,
techos firmes y de lámina en la
ciudad y poblados, son acciones
que se realizarán en beneficio de
mil 800 duranguenses este año,

informó Toño Ochoa.
El Comité de Asignaciones del

Instituto Municipal de Vivienda
(Inmuvi) aprobó casi mil acciones
para mejorar la calidad de vida de
esta población, con una inversión
de 31 millones de pesos, lo que

significó triplicar el recurso en
comparación con el año anterior. 

Además, para “dignificar cada
vez más los hogares,
especialmente de los más
vulnerables como personas con
discapacidad y familias que viven

en hacinamiento, ampliamos el
programa de Mejoramiento de
Vivienda”, destacó.

En la sesión también se
aprobaron 406 nuevas acciones
de impermeabilización,
sustitución de tinacos y la

introducción de baños con
biodigestores, que junto con los
cuartos, baños y techos
mejorarán la vida de los
duranguenses que más lo
necesitan, dijo, Jesús González
Smith, director del Inmuvi.

Más viviendas dignas y tranquilas
para las familias duranguenses 
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DURANGO, DGO.
Con el apoyo del presidente de

la República, Andrés Manuel
López Obrador y con una
inversión de más de mil millones
de pesos, la carretera Los Herrera-
Tamazula ya esta terminada,
destacó el gobernador Esteban
Villegas Villarreal al constatar la
conclusión de esta obra junto al
titular de la Secretaría de
Infraestructura, Comunicaciones
y Transportes (SICT), Jorge Nuño
Lara en un recorrido aéreo.

“Es una carretera igual que la
libre Durango - Mazatlán, cruza la
sierra madre occidental, es un
gran trabajo de ingeniería y creo
que eso la gente lo debe de
saber”, expresó el mandatario
estatal al reconocer la

participación de la SICT para que
esta vía de comunicación tan
esperada, sea una realidad.

El gobernador aprovechó este
momento para anunciar el
arranque de la construcción y
rehabilitación de caminos
artesanales, ya que gracias a la
federación, Durango contará en
este mes de octubre con recurso
adicional para este rubro, “por lo
pronto son 10 caminos en
diferentes partes, tanto del
Mezquital como de la sierra de
Pueblo Nuevo, Súchil y toda esa
zona”, detalló.

El secretario de Infraestructura,
Comunicaciones y Transportes,
Jorge Nuño, agradeció al
Mandatario duranguense su
apoyo constante en todos los
proyectos, como lo es esta gran

obra carretera, “son 292
kilómetros que pudimos terminar
y esperamos próximamente
anunciar la inauguración, además
pudimos ver también las
necesidades de modernización de
otros caminos, muchísimas
gracias Gobernador por tú
cooperación y amistad”, expresó. 

Al concluir este recorrido, el
titular de la SICT, resaltó el trabajo
de los funcionarios de dicha
Secretaría, como el director
general de Carreteras, Salvador
Fernández y el titular de la SCT,
Ángel Sergio Devora Núñez,
quienes han sido piezas claves en
la construcción que conectará a
Sinaloa con la entidad
duranguense y que se vuelve un
eje transversal como la Durango
– Mazatlán.

Durango cuenta con
carreteras modernas, como
Los Herrera -Tamazula: EVV
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DURANGO, DGO.
La Facultad de Psicología y

Terapia de la Comunicación
Humana registró un total de 700
solicitudes para sus tres
programas de estudio, ofrecidos
tanto en modalidades virtual
como presencial. Del total,
aproximadamente 200
aspirantes consiguieron su
admisión para el semestre B de
2023 tras superar el examen
aplicado por el Centro Nacional
de Evaluación de la Educación
Superior (CENEVAL) y
comenzaron sus clases el pasado
7 de agosto.

Con la incorporación de estos
nuevos estudiantes, la matrícula
de la Facultad experimentó un
aumento significativo,
superando los dos mil inscritos.
Esto se debe, en gran medida, a
la alta demanda registrada este

semestre, impulsada por la
calidad de los planes de estudio
de la Licenciatura en Psicología
en ambas modalidades y de la
carrera en Terapia de la
Comunicación Humana. Estos
programas se han convertido en
referentes tanto a nivel nacional
como internacional.

Elda Raquel Vázquez Ríos,
directora de la Facultad, señaló
que “a pesar de tener un límite
de capacidad en nuestras aulas,
la carrera de Psicología en
modalidad virtual ha mostrado
un interés particularmente
elevado. Hemos recibido
solicitudes no sólo del estado y
del país, sino también desde
Sudamérica e incluso Estados
Unidos. Para este semestre,
planeamos abrir entre tres y
cuatro grupos adicionales para
esta modalidad".

La directora añadió que el
comienzo del semestre estuvo
marcado por la energía y
actividad, no sólo por el curso de
inducción para los nuevos
ingresos, sino también por una
reunión con los padres de
familia. “Para nosotros es
fundamental mantener contacto
con los padres o tutores de
nuestros estudiantes. Se les
informó sobre reglamentos,
deberes y derechos,
integrándolos al entorno
universitario bajo la premisa de
que 'Todos Somos UJED', tanto
en la escuela como en el hogar”,
mencionó Vázquez Ríos.

Destacó también la apertura de
la clínica al servicio de la
comunidad desde el inicio del
semestre, que ha demostrado un
alto impacto gracias a su
compromiso social y atención a

las necesidades planteadas por
la comunidad.

Finalmente, subrayó que los
estudiantes con los mejores
resultados en el CENEVAL ya se
encuentran asistiendo a clases
desde el 7 de agosto, a los que se
suman cinco grupos del curso
propedéutico, con el objetivo de
que la menor cantidad posible
de aspirantes se quede fuera de
la Facultad.

Incremento notable en la matrícula de la Facultad de
Psicología y Terapia de la Comunicación Humana 

Congreso recibe informes de
resultados de cuentas públicas 

DURANGO, DGO.

En base a lo que establece la
Ley de Fiscalización del Estado,
el Congreso del Estado recibió
los informes de resultados de las
cuentas públicas de los 39
municipios, los organismos
autónomos y del gobierno del
Estado, mismos que entregó la
Entidad de Auditoría Superior
del Estado.

A través de la Comisión
Permanente se turnó a la
Comisión de Hacienda,
Presupuesto y Cuenta Pública,
los archivos que presentó la
Entidad de Auditoría Superior
del Estado, donde se plasma la
verificación física y documental
que realizó el organismo
fiscalizador auxiliar del Poder
Legislativo en torno a los
movimientos financieros.

“Se realizará un proceso de
análisis apegado a la legalidad”,
aseguró la presidenta de la
citada Comisión, Paty Jiménez
Delgado al informar que se
realiza un cronograma para
analizar cada uno de los
informes de resultados de los
municipios, del gobierno del
Estado y los organismos

autónomos.
Ante los medios de

comunicación, la legisladora
señaló que la intención de la
verificación es comprobar si los
recursos se ejercieron con

transparencia y apegados a la
legalidad.

Explicó que los integrantes de
la Sexagésima Novena
Legislatura tienen hasta el 31 de
octubre para aprobar o no las

cuentas públicas del ejercicio
fiscal del 2022; en el caso de que
no se aprueben se tendrán que
solventar las observaciones
hechas por la EASE y los
legisladores.
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Por Martha Casas
Durango, Dgo.
El secretario del Consejo

Coordinador Empresarial (CCE),
Mauricio Holguín, expuso que
desde su perspectiva es gravísimo
que a través de los libros de texto
gratuitos se tenga la intención de
generar socialismo, comunismo
en México, por lo que pidió
incluso que organismos
internacionales revisen este
material.

El dirigente empresarial, en
sintonía con la postura del
Consejo Coordinador Empresarial
a nivel nacional, observó que se
pretende hundir al país a través
de los libros de texto gratuitos,
además de que se ha mostrado
una cerrazón de parte de las
autoridades quienes se niegan a
analizar y mejorar estos textos.

"Estamos ya viviendo un
socialismo en México y esto es
algo grave", apuntó al resaltar

que ante estas condiciones, sería
mejor que los niños iniciaran sin
libros el ciclo, a que sean

sometidos a un adoctrinamiento
que además va en contra de las
leyes.

Finalmente, recalcó que ya se ha
solicitado que sean expertos
internacionales quienes analicen

y puedan evitar una situación
grave para México en este
sentido.

Que organismos internacionales
revisen los libros de texto
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Ni un solo peso pagó
para su operación de
rodilla, gobierno de
EVV le atendió

DURANGO, DGO.
Con el apoyo del gobierno de

Esteban Villegas, que atiende y
resuelve en caliente, el señor
Jesús González Rosales, habitante
de la comunidad Dolores Hidalgo,
que durante ocho años sufrió el
malestar de una rodilla, hizo
posible la colocación de una
prótesis sin pagar un solo peso,
esto gracias a que se reactivaron
las operaciones en Cirugías
Extramuros.

“Jamás pensé que fuera a ser
verdad, que me realizaran la
cirugía gratis, no tardaron mucho
tiempo en programarme y entré
en la primera campaña el día 08
de junio, todo fue muy rápido por
mi condición de que no podía
caminar”, expresó al destacar que
la mayoría de los trámites los
realizó por teléfono.

“Si no hubiera sido por el
gobernador Esteban, yo jamás me
hubiera podido operar por falta
de recursos, me cotizaban el
procedimiento por fuera en hasta
250 mil pesos, casi 500 mil por las
dos rodillas y no contaba con las
condiciones para pagarla”, relató
al mencionar que ya era muy
necesario atenderse, por ello, se
animó a buscar ayuda.

Durante la operación, los
doctores me dieron confianza y
me trataron muy bien, en estos
dos meses he estado en
recuperación, pero no me duele
nada, hicieron un excelente
trabajo conmigo, reconoció Don
Chuy al mostrarse agradecido con
las autoridades del Gobierno del
Estado, que resuelven en lo corto
y en caliente las necesidades de la
gente.

Cabe mencionar que en la actual
administración, se reactivaron las
operaciones gratuitas en cirugía
extramuros, las cuales brindan
beneficios a las personas de
escasos recursos sin
derechohabiencia en una
institución de salud, al dotarlos
de un set de prótesis de rodilla
y/o cadera con todas las medidas
de acuerdo a las necesidades de
los pacientes.
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DURANGO, DGO.
Docentes de la Escuela

Preparatoria Diurna de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango (EPD-UJED) fueron
capacitados en primeros auxilios
psicológicos. En total, unos 20
maestros tutores recibieron la
certificación, la cual fue otorgada
por la Coordinación de
Orientación Educativa de la EPD,
según informó Laura Aguirre
Nájera, titular del área.

Aguirre Nájera destacó que la
elección del tema surgió de la
detección, por parte de la
coordinación, de varios casos de
alumnos que presentaban crisis
de ansiedad durante el semestre
anterior. "Nuestros primeros
puntos de contacto para estas
situaciones son los jefes de grupo,
tutores y personal administrativo.
Por ello, comenzamos a capacitar
a los jefes de grupo el semestre
pasado, y en esta ocasión, nos
enfocamos en los tutores",
explicó.

Agregó que en el semestre "B"
de 2023, se trabajará de la misma
manera con los estudiantes recién
ingresados. La idea es que ellos
también estén preparados para

enfrentar y actuar
adecuadamente ante situaciones
similares. "La relevancia de esta
capacitación es altísima tanto
para alumnos como para
docentes. Muchos educadores no
están seguros de cómo reaccionar
ante crisis de ansiedad. Dada la
creciente prevalencia de estos
trastornos, es esencial estar
preparados para ofrecer el apoyo
necesario a nuestros estudiantes",
subrayó Aguirre Nájera.

La capacitación se llevó a cabo
en la sala iPad del plantel
educativo, donde se realizaron
diversas actividades, se
presentaron ejemplos y se
distribuyeron folletos para
reforzar el aprendizaje. Aguirre
Nájera también señaló: "En casos
más severos, contamos con el
apoyo de nuestros psicólogos y
trabajadores sociales, que son
integrantes clave de nuestro
equipo de orientación educativa".

Capacitación en primeros auxilios psicológicos
para catedráticos de la Prepa Diurna

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Es grave y profundo el tráfico
ilegal en Registro Civil detectado
en la actual administración, pero
que tenía años arraigado, para
dar una idea, a la fecha suman 15
detenidos y 34 cateos y aún falta
más para terminar de destapar la
cloaca.

La Fiscalía Anticorrupción
señaló que la investigación
continúa en curso y detalló que se
han cateado 34 comercios, se
hicieron además 15 detenciones y
se dio el aseguramiento de
equipo informático como 10
computadoras, 11 CPUs, dos
impresoras, adaptadores, 16
celulares, dos tablets,
documentos diversos y dinero en
efectivo, 

No obstante, se continúa con la
desactivación de la red de
corrupción que expide actas de
nacimiento, adopción,
matrimonio, defunción y divorcio
apócrifas, además de alterar
datos en los registros físicos y

digitales.
Ha sido a través de las

investigaciones llevadas a cabo
por esta fiscalía especializada, en

las que se ha establecido que
funcionarios públicos y
particulares realizan
modificaciones a documentos

oficiales, al manipular la
información de la base de datos
del Registro Civil local y la Base de
Datos Nacional del Registro Civil

(BDNRG), logrando de esta forma
realizar inscripciones como si
fueran ciudadanos duranguenses
a personas no nacidas en el país.

Dicha red, opera a través de
comercios como cafés internet y
papelerías, las conductas ilegales
se han descubierto en Durango
capital, Gómez Palacio, Lerdo,
Mapimí y Cuencamé por parte de
trabajadores del Registro Civil y
particulares, que consisten en la
impresión ilegal fuera del
procedimiento oficial, además de
eludir el pago de los servicios y
realizar cobros indebidos, hechos
de corrupción descubiertos en
esta investigación que sigue en
curso.

Con un insistente llamado, la
Fiscalía Anticorrupción alerta a la
ciudadanía para que no se dejen
engañar y acudan a obtener sus
documentos en las oficialías y
cajeros automáticos oficiales del
Registro Civil que expiden actas,
para que no caigan en este tipo
de prácticas y llama a quien sea
víctima o testigo de un delito de
corrupción a denunciar a través
de las diferentes vías.

Tráfico ilegal en Registro Civil es grave y profundo 
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DURANGO, DGO.

En este Gobierno, a los adultos
mayores nos han tomado en
cuenta como nunca antes y ahora
con la atención dental que nos
van a brindar, estamos muy
contentos, coincidieron personas
de la tercera edad que formarán
parte del Programa de Prótesis
Dentales gratuitas, que impulsa
por primera vez el DIF Estatal y
que en coordinación con la
Universidad Juárez del Estado,
atenderá a mil 500 personas en la
Facultad de Odontología.

“La mayoría de las personas de
avanzada edad, ya no tenemos
buena dentadura y cada visita al
dentista es muy costosa, es por

eso que no acudimos seguido”,
comentó la señora Armida Soto
Villarreal, al considerar que este
programa vendrá a fortalecerlos
y brindarles mayor seguridad en
su autoestima.

“Desde que Marisol llegó al DIF
Estatal, ha tenido muy en cuenta
al adulto mayor y con ella, nos
hemos puesto las pilas para estar
activos; es magnífico el apoyo de
las prótesis dentales, porque no
tenemos el dinero necesario, yo
voy a aprovechar esta
oportunidad, ya que me faltan
algunos dientes”, expresó Irene
García Ibarra. 

La señora María de Jesús
Ángeles Santos, dijo estar muy
agradecida con la presidenta del
DIF Estatal, porque ha estado al

pendiente de este sector de la
población, “estoy contentan con
este programa, ya que a la
mayoría les faltan piezas dentales
y con esta gran ayuda nos quita
un peso de encima”.

“Es un programa que
beneficiará a todos nosotros, es la
primera vez, por eso nos vamos a
ir a la revisión dental, para
mejorar nuestra alimentación,
porque si no hay una buena
dentadura, no se pueden
masticar los alimentos y provoca
problemas digestivos”, detalló
María del Carmen Castro Luna.

Estamos contentos con Marisol
porque nos atiende en todo y este
programa es algo muy bueno
porque a nuestra edad ya
tenemos problemas dentales, a

mí me faltan muelas y tengo
molestias en algunos dientes,
compartió la señora Clara Nolasco
Colmenares, estudiante de la
Escuela de la Tercera Edad, quien
al igual que sus compañeros
aprovechará este beneficio.

Cabe mencionar que los
servicios dentales para las
personas de la tercera edad, se
realizarán en la Facultad de
Odontología, donde se llevarán a
cabo trabajos desde la colocación
de prótesis total, bilateral,
inferior o superior.

A la par, se brindará atención
general al paciente con un
tratamiento integral, con el fin
que el adulto mayor pueda tener
la capacidad de alimentarse bien
y que no se aíslen de la sociedad

por pena de no tener su
dentadura completa, “no
queremos que se queden en la
casa porque no tienen sus
dientes, además de que ya no
pueden comer lo mismo y se ve
reflejado en su salud”, apuntó el
mandatario estatal.

Se estima beneficiar a mil 500
personas con una inversión de 6
millones de pesos; asistirán a la
Facultad de Odontología a su
consulta dental, porque ahí
cuentan con el equipo y personal
necesario, añadió el gobernador
al asegurar que si a alguna
persona se le detecta en este
proceso alguna otra
problemática, se cuenta con los
especialistas para brindarles la
mejor atención.

“Con apoyo del DIF Estatal, tendremos
nuestra dentadura completa y gratis”
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Con lluvias,
aumenta demanda
de refacciones 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El consumo de refacciones como

suspensiones se incrementa
durante la temporada de lluvias,
informó la presidenta de la
Canaco, Nayeli Victorino García,
quien, sin embargo, indicó que
desde enero no se han registrado
nuevos incrementos en los
precios desde la proveeduría en
este sector en términos
generales.

La demanda de refacciones es
un tema con comportamiento
estacional, de tal manera que
durante el tiempo de lluvias, se
eleva, sobre todo productos como
bombas de agua y algunos temas
de suspensión, "debido a algunas
condiciones de ciertas calles que
tenemos", dijo al referirse a
baches, sobre todo.

Victorino García apuntó que ha
habido arreglos en varias calles
de la ciudad y se espera que una
vez que concluya la temporada de
lluvias, se intensifiquen para
evitar los daños que cada año se
registran en los vehículos.

En cuanto los precios, reconoció
que al principio del año se tuvo
un incremento importante en
refacciones, casi generalizadas,
pero en los últimos meses se
mantienen sin incrementos
elevados.

DURANGO, DGO.
Para potenciar el

emprendimiento, ingenio,
liderazgo y talento de los jóvenes
duranguenses, Toño Ochoa
organizó una feria en el marco del
Día Internacional de la Juventud. 

La Plaza Fundadores fue el
espacio en el que este sector

expuso sus productos y servicios,
y demostró sus talentos, ya que
hubo diversas presentaciones
artísticas de canto y baile.

Esta feria confirma el respaldo
de Toño Ochoa, ya que en su
primer año de gobierno aumentó
los apoyos para lentes,
descuentos y programas para la
educación y concientización, con

un alcance de miles de jóvenes,
afirmó el director del Instituto
Municipal de la Juventud,
Giovanni Rosso Güereca. 

Posteriormente, refirió que esta
fecha es muy importante ya que
es el momento oportuno para
refrendar que las juventudes
también son la base del desarrollo
de Durango capital.

Se impulsa a la juventud con feria
de productos, servicios y talentos 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El presidente de la Asociación
de Hoteles y Moteles en Durango,
Jaime Mijares indicó que hay
proyectos a los que le estarán
apostando como un punto
turístico y comercial en el puente
Baluarte, que sería
probablemente con recursos de
la iniciativa privada, además se
tendrá un Durango verde

atractivo fotográficamente.
Manifestó que por el tema de

recursos no pueden realizarse
algunos proyectos en los que se
ha pensado, como un ferrocarril
turístico hacia la sierra, sin
embargo, hay otros en los que se
estará trabajando en los
próximos meses.

Manifestó que en materia
turística los resultados no han
sido malos, Durante este año los
turistas se van con un buen
sabor de boca, sin embargo, tiene

que trabajarse aún primero en
distintas aristas creando
infraestructura que pueda ser
más llamativa para quienes
visitan el estado.

Mencionó que ya se está
haciendo trabajo por un Durango
verde, amigable con el medio
ambiente y también corrigiendo
algunas situaciones como las
banquetas en el centro histórico.
Una de las ideas es que Durango
sea muy atractivo
fotográficamente, que a través

de eso se pueda hacer una
difusión y que los turistas
disfruten esa parte.

Hay un grupo de empresarios y
profesionistas que están
trabajando en un proyecto para
crear un lugar turístico y
aprovechar el puente Baluarte, el
recurso saldría probablemente de
la iniciativa privada y se estarían
sumando a este proyecto como
una de las cosas que podría
funcionar para atraer turismo a
la entidad.

Le apuestan a un punto turístico
y comercial en el Baluarte
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DURANGO, DGO.
Durango cada vez está más

chulo, limpio y verde con el
trabajo permanente del equipo de
Toño Ochoa, que en su acción más
reciente embelleció y rehabilitó la

tradicional Plaza de Las Víboras,
en el Barrio de Tierra Blanca. 

Luego de seis años sin
funcionamiento, la fuente volvió
a encender para dar vida al lugar
tan visitado y el área verde quedó

más bonita, confirmó.
El director municipal de

Servicios Públicos, Emiliano
González Martínez, refirió que la
ciudadanía también participa en
estos trabajos, por ejemplo, los

vecinos de Tierra Blanca se
comprometieron a regar el área;
por ello, les fue entregada una
manguera.

Además, continúa la colocación
de 50 mil plantas en espacios

como la Plazuela Baca Ortiz, que
quedará más chula con las flores
que se le pondrán, así se trabaja
en toda la ciudad, para tener
plazas y jardines mejores para los
ciudadanos.

Más verdes y limpios los
jardines y plazas de 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
Continuando con el Proyecto de

Rehabilitación de Pavimento en
Gómez Palacio en el área urbana
y rural, el Ayuntamiento, a través
de la Dirección de Obras Públicas,
realiza mejoras en las vías de
acceso a las comunidades rurales
de la Colonia Agrícola La Popular
y Vicente Nava, donde las
carreteras se encontraban en
deplorables condiciones.

El titular de la Dirección de
Obras Públicas en el municipio,
Juan Salazar Reyes, manifestó que
dado el interés de la presidenta
municipal, Leticia Herrera Ale, de
brindar carreteras y caminos en
buenas condiciones para
transitar, giró instrucciones para
iniciar con el ambicioso programa
de pavimento y bacheo, y así
mejorar las carreteras que se
encontraban en estado

deplorable. "Hoy, gracias a sus
gestiones, los ciudadanos podrán
transitar por caminos en mejores
condiciones", agregó.

Señaló Salazar Reyes, que estos
trabajos se llevan a cabo en la
zona urbana y rural y en ambas
se trabajan de manera
permanente a través de 10
cuadrillas que el Ayuntamiento
ha dispuesto para este fin.

Por último, el titular de Obras
Públicas en el municipio dijo que
la dirección a su cargo, sigue un
programa establecido de
pavimento y bacheo; sin
embargo, son prioritarios los
reportes ciudadanos,
principalmente aquellos que
ayudan a detectar problemas en
las vialidades más transitadas,
por ello recordó a la ciudadanía
que pueden presentar sus
observaciones llamando al
8711751000, concluyó.

Ayuntamiento continúa con el
programa de bacheo y pavimento
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GÓMEZ PALACIO, DGO.
El tema de la seguridad y

proximidad social en Gómez
Palacio, es uno de los ejes
principales de esta
Administración Municipal,
encabezada por la presidenta
Leticia Herrera Ale. 

Por ello, la Dirección de
Seguridad Pública, a través del
Departamento de Prevención del
Delito, continúa con la
integración en colonias y ejidos
de los Comités de Seguridad
Ciudadana (CSC), uniéndose
ahora el ejido Arcinas, con un
total de 50 voluntarios.

Iván Torres Chávez, director de
la cooperación policiaca, agregó
que, durante el tiempo
transcurrido de esta
administración, se ha logrado la
conformación de 106 comités,
con más de tres mil voluntarios,
quienes participan con diversas
acciones y temáticas en la
prevención del delito.

“Durante esta semana,
acudimos al llamado de los
habitantes del ejido Arcinas,

quienes desean participar en la
seguridad del municipio y brindar
apoyo a las autoridades,
efectuando labores como

vigilantes durante el día y la
noche”, apuntó el funcionario.

Finalmente, Torres Chávez,
agradece todo el esfuerzo y apoyo

recibido por parte de la alcaldesa
Leticia Herrera Ale, quien desde
que comenzó su gestión no ha
escatimado en recursos para

dotar de herramientas y unidades
a los elementos de seguridad, con
el fin de brindar mejores servicios
a favor de la ciudadanía.

Se integran más ejidos a Comités
de Seguridad Ciudadana 
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GÓMEZ PALACIO, DGO.

El Sistema Descentralizado de
Agua Potable y Alcantarillado
(Sideapa), a través de su titular,
Francisco Escalera Tostado, dio a
conocer que son seis filtros
removedores de arsénico, los que
se han rehabilitado para su
función en los pozos que rebasen
la cantidad de 0.010 miligramos
por litro.

Comentó que los trabajos de
rehabilitación se realizaron desde
el inicio de esta administración,
atendiendo las indicaciones de la
presidenta municipal, Leticia
Herrera Ale, para dar
cumplimiento a la Norma Oficial
Mexicana, NOM-AA-46-1981
"ANÁLISIS DE AGUA-
DETERMINACIÓN DE ARSÉNICO y

así brindar agua de mejor calidad
para los usuarios.

“Al momento, los pozos que
cumplen con la normativa son; El
Pozo 2 con 0.0048, Pozo 37 con
0.0048, Pozo 15 con 0.0061, Pozo
19 con 0.0041 y el Pozo 35 con
0.0080, además de que ya
contamos con la rehabilitación de
filtros para otros seis pozos”,
apuntó el funcionario.

Finalmente, Escalera Tostado
agradeció todo el apoyo recibido
por parte de la alcaldesa Leticia
Herrera Ale por sus gestiones,
que garantizan las inversiones
para llevar estos filtros a todos los
pozos del municipio y dar
cumplimiento a las prioridades de
esta Administración Municipal,
que es la de mejorar la calidad de
vida y salud de los
gomezpalatinos.

Ayuntamiento
trabaja para brindar
agua de calidad a
los gomezpalatinos



Índice Político
En medio de las crecientes

tensiones y especulaciones sobre
la unidad del Frente Amplio por
México, Jesús Zambrano, líder
nacional del Partido
Revolucionario Democrático
(PRD), ha confirmado de manera
contundente que su partido
permanecerá en esta coalición
política.

A través de un video compartido
en sus redes sociales, Zambrano
aseguró que el PRD mantiene su
compromiso con la alianza,
aunque destacó que aún esperan
resoluciones para continuar
trabajando conjuntamente.

La declaración de Zambrano
llega después de días de

especulaciones y debates sobre la
continuidad del PRD en el Frente
Amplio, una coalición que reúne
a diversos partidos políticos y
sectores de la sociedad civil con el
objetivo de crear una fuerza
unida para enfrentar al partido en
el poder, Morena.

«Fuimos uno de los principales
impulsores de esta coalición
desde sus inicios, porque creemos
en la importancia de unir fuerzas
políticas y ciudadanas para
construir un país mejor», expresó
Zambrano en el video.

El líder del PRD dejó en claro que
el propósito central del Frente
Amplio por México sigue siendo
el mismo: derrotar a Morena en
las próximas elecciones.

Zambrano criticó la gestión del

partido en el poder, sosteniendo
que no ha tenido un impacto
positivo en el país durante su
tiempo en el gobierno. Sin
embargo, Zambrano también
hizo hincapié en que están a la
espera de resoluciones y acuerdos
que permitan seguir adelante de
manera efectiva.

A pesar de la confirmación de
Zambrano, el panorama interno
de la coalición parece ser
complejo. Silvano Aureoles, una
figura destacada dentro del
Frente Amplio, ya ha expresado
públicamente su descontento con
los resultados de la primera etapa
de la coalición y ha instado al PRD
a considerar la posibilidad de
competir por separado en las
elecciones de 2024.

La decisión final sobre la
dirección que tomará el PRD en el
Frente Amplio por México está
aún por determinarse, pero la
declaración de Zambrano ha
brindado claridad sobre la
intención del partido de

continuar siendo parte de esta
alianza política.

Mientras tanto, el país estará
atento a los próximos pasos y
decisiones que influirán en el
panorama político de cara a las
próximas elecciones.

El PRD mantiene su compromiso en el Frente
Amplio por México según Jesús Zambrano

NACIONAL14 LUNES 14 DE AGOSTO DEL 2023
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM

*Por negligencia y
abandono durante su
mandato en CDMX

Índice Político

Las críticas hacia la
administración de Claudia
Sheinbaum como jefa de
gobierno de la Ciudad de México
se intensifican, mientras el
coordinador de los diputados del
Partido Acción Nacional (PAN) en
el Congreso de la Ciudad de
México, Federico Döring,
demanda un juicio por lo que
califica como «tragedias y
abandono» en la capital del país.

Döring ha expresado una serie
de acusaciones contundentes
contra Sheinbaum, incluyendo la
gestión de la crisis en el Sistema
de Transporte Colectivo (STC)
Metro, donde múltiples
incidentes fatales han ocurrido
bajo su mandato. Además,
cuestiona su presunto descuido
de la ciudad, especialmente
durante los fines de semana,
mientras supuestamente buscaba
la candidatura presidencial de su
partido, Morena.

«Este abandono los fines de

semana, este descuido de la
ciudad, este desprecio por el dolor
y el sufrimiento de los
capitalinos, nunca lo habíamos
visto, y eso complica en gran
medida cualquier acción positiva.
A ella se le tiene que juzgar por
sus tragedias y abandono»,
afirmó Döring.

El político también critica la
respuesta de Sheinbaum a la
pandemia de COVID-19,
sosteniendo que su manejo fue
uno de los peores no solo en
México, sino posiblemente a nivel
mundial. Döring alega que hubo
demoras significativas en la
adquisición de insumos médicos
necesarios y en la
implementación de pruebas de
PCR.

Döring señala que, durante su
mandato, Sheinbaum se enfocó
en desarticular a la oposición
política, mientras que la
oposición no fue lo
suficientemente crítica hacia sus
acciones.

En cuanto a la participación
electoral anticipada, Döring
lamenta que las instancias locales
no hayan tomado medidas para
detener estas acciones y critica la
eliminación de herramientas
legales para frenar actos ilícitos

electorales.
A pesar de las críticas, Döring

hace un llamado a la oposición a
mantenerse coherente y respetar
los tiempos electorales, evitando
replicar prácticas que critican en

Morena. Enfatiza la importancia
de demostrar que la oposición
ofrece una alternativa
significativamente diferente y
comprometida con la ciudadanía.

En un momento de creciente

debate político, estas acusaciones
ponen en el centro de atención la
gestión de Sheinbaum como jefa
de gobierno y la relación entre su
administración y la oposición en
la Ciudad de México.

Federico Döring (PAN)
demanda juicio a Sheinbaum
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Índice Político 
El viernes en su visita en el sur

del estado de Tamaulipas, Xóchitl
Gálvez aseguró que, en caso de
ser candidata del Frente Amplio
por México, buscará una
reconciliación con el Partido de la
Revolución Democrática (PRD) y
la unión con Movimiento
Ciudadano.

Según Excélsior, el El jueves el
PRD se declaró “en pausa” en su
participación dentro del comité

Organizador del Frente Amplio
por México al considerar que
hubo exclusión con sus
candidatos, Silvano Aureoles y
Miguel Angel Mancera, al no
acreditar las 150 mil firmas que se
requerían para sumarse a la
contienda.

En torno a la inseguridad,
Gálvez recordó el tramo conocido
como “La Ribereña” en el que la
afluencia vehicular era muy
mínima.

El jueves el PRD se declaró “en

pausa” en su participación dentro
del comité Organizador del Frente
Amplio por México al considerar
que hubo exclusión con sus
candidatos, Silvano Aureoles y
Miguel Angel Mancera, al no
acreditar las 150 mil firmas que se
requerían para sumarse a la
contienda.

En torno a la inseguridad,
Gálvez recordó el tramo conocido
como “La Ribereña” en el que la
afluencia vehicular era muy
mínima.

Gálvez buscará reconciliación con
PRD y unión con MC

Índice Político 

La Comisión de Quejas y
Denuncias del Instituto Nacional
Electoral (INE) resolvió aplicar
medidas cautelares relacionadas
con actos que pudieran implicar
un incumplimiento a lo dictado y
evitar actos anticipados de
precampaña y campaña, por lo
cual ordenó al Sistema Público de
Radiodifusión del Estado
Mexicano (SPR) para que retiren
los perfiles de las corcholatas de
Morena.

La denuncia señala que la
publicación de materiales
audiovisuales en las redes
sociales de Twitter y YouTube del
propio SPR, manejan datos
biográficos y la trayectoria
política de los seis aspirantes que
participan en el proceso
intrapartidista para elegir al
Coordinador de los Comités de la
Defensa de la 4T.

“Los contenidos son
transmitidos como parte de la
sección “Zoom” del programa
denominado “Sucesión 2024″,
transmitido a través de la señal
de Canal Catorce y contienen
datos relevantes de las personas
en el marco del procedimiento
intrapartidista y que además han
manifestado claras intenciones de
aspirar a ocupar la titularidad de
la Presidencia de la República”, se
lee a través de un comunicado.

PODRÍA SER ADQUISICIÓN
INDEBIDA DE TIEMPO DEL

ESTADO
Además, las medidas cautelares

se dan ya que la publicación
podría constituir una adquisición
indebida de tiempo en televisión
a favor de las corcholatas de
Morena, “porque se les promueve
en los tiempos del Estado
mediante un medio de
comunicación nacional, lo que
podría configurar actos
anticipados de precampaña y/o
campaña”, destacó la Comisión.

Por ello, el INE, ordenó al SPR a

que de inmediato, en un plazo
que no podrá exceder de 12 horas
(para este lunes ya no deberían
estar en circulación), realice las
acciones, trámites y gestiones
necesarias para eliminar las
publicaciones que se encuentra
alojadas en los vínculos de
Internet.

De la misma forma, se aceptó
conceder la tutela preventiva, ya
que el SPR que dirige el periodista

Jenaro Villamil, deberá evitar la
difusión de materiales
audiovisuales “que presenten
perfiles y/o semblanzas de los
aspirantes, en sus redes sociales
oficiales, así como en radio y
televisión”.

En otro tema, La Comisión del
INE, resolvió que las
publicaciones de Santiago Creel
Miranda, Ignacio Loyola Vera y
Francisco Javier Cabeza de Vaca,

al hacer referencias a sus
aspiraciones a la Presidencia de la
República y a su trayectoria
deberán ser eliminadas en un
periodo de 12 horas, para no
afectar los principios de la
equidad en las contiendas que se
llevarán a cabo en el próximo
Proceso Electoral Federal del
2024, por lo cual otorgó las
medidas cautelares
correspondientes.

INE exige eliminación de perfiles de
“corcholatas” de programas de la televisora SPR



La tolerancia llegará a tal nivel que las
personas inteligentes tendrán prohibido
pensar para no ofender a los imbéciles”.
Frase de Fiódor Dostoyeski.

Oswaldo Villaseñor
En la siguiente parada de la ruta que

sigue el Frente Amplio Opositor habrá un
“Nominado” pero no para que sea el
candidato presidencial, sino para que salga
del juego sucesorio.

Así como en La Casa de Los Famosos, o
en el BIg Brother de los cuatro finalistas
que son Xóchitl Galvez, Beatriz Paredes,
Santiago Creel y Enrique de la Madrid, -por
el orden de firmas alcanzadas- uno de ellos
tendrá que salir y no participará en la
última ronda del proceso.

Quien será el “Nominado”? Bueno, para
eso sirve la actual etapa de los Foros o
Diálogos que ya empezaron.

Los ciudadanos tendrán la oportunidad
con sus votos de decidir quién será el
“Nominado”. En la lógica de quien obtuvo
más firmas, se tendría que decir que el
Nominado sería Enrique de la Madrid. En
la lógica de que los Diálogos sirvan de algo
para cambiar la percepción de la gente, se
tendría que decir que los dos priistas,
Enrique de la Madrid y Beatriz Paredes se
vieron muy superior a los dos panistas
Xochilt Galvez y Santiago Creel. Si este
ejercicio decidiera, Santiago fuera el
“Nominado”.

Pero además, si la “nominación” fuera en
función del voto estructural, se tendría
que decir que los que están a salvo son
Xochilt por tener el mayor respaldo
ciudadano y BeatrIz por tener la mayor
estructura de su partido.

Entonces el “Nominado” saldría de entre
Santiago Creel y Enrique de la Madrid.

Pero cómo todo este juego, es un juego
de intereses, también habría que
preguntarse que le conviene más a
quienes mueven el Tablero. Que salga un
Panista o que salga un Priista?

Eso también cuenta y contará.
Si en la final van dos panistas, se corre el

riesgo de que el voto simpatizante se
fraccione, lo mismo que si van dos priistas.

En esta fase del proceso, las matemáticas
también juegan. Quien será el “Nominado”
para salir del “juego” que organiza el
Frente Amplio Opositor? Eso es lo que está
por verse.

1.-Durante el Primer Diálogo Enrique de
la Madrid a quien sus asesores le debieron
hablar con la verdad, al advertirle que su
narrativa muy técnica, muy didáctica,no
Conectaba y que de inmediato cambió su
discurso por una más agresivo, así
continuó y así se vio. Eso le gusta a la
gente.

Eso si, Enrique de la Madrid ya se vio más
moderado y ya no dijo que al Narco que se

meta a la elección, tendrá extradición -está
muy fresco el asesinato del candidato
Fernando Villavicencio en Ecuador- pero si
sentó una dura postura sobre este tema.

Se le vio como el más preparado y como
el que tiene más Eggs.

Esa es la fórmula del éxito dicen. Los
Eggs por delante y el cerebro por otras.

2.-Beatriz Paredes goza de una larga,
larga trayectoria y reconocimiento
partidista. Tiene más apoyo estructural y
con mucho, que Enrique de la Madrid, pero
este tendría más gancho con el voto de la
sociedad civil.

Beatriz Paredes dijo que Andrés Manuel
fue un accidente Histórico que le pasó a
Mexico e hizo un puntal diagnóstico de los
temas donde se ha fracasado. Tablas le
sobran a Beatriz, pero habría que ver qué
dice el respetable. Que tanto conecta al
final de los días.

3.-Xóchitl Galvez no ocupa presentación.
Se vio como la favorita aunque al principio
lució nerviosa. Su fortaleza está en el voto
ciudadano y así se vio en la etapa de la
recolección de firmas. La gran mayoría,
llegó de ciudadanos sin partido porque el
voto panista duro se lo dieron a Santiago
Creel. Sigue siendo la favorita para llegar
a la final.

4.-Santiago Creel se vio muy abogado,
muy constitucionalista y muy respetuoso
del estado de derecho. Eso casi no lo
entiende la gente como él haber dicho que
llevaría ante la justicia al presidente
Andrés Manuel y a todo aquel que haya
participado en el peor saqueo de la
historia y de paso en la destrucción de las

instituciones del país.
Desde luego decirlo así, conecta de

inmediato, pero lo coloca en situación de
riesgo. Le faltaron los Eggs?

5.-Pero insistimos, narrar cómo les va en
esta etapa puede cambiar o no el sentido
de los apoyos o votos ciudadanos
participen en la “nominación” , pero
habría que tener mucho más cuidado en
ver qué piensan los dirigentes de los
partidos. A quien van a sacrificar.

No cabe duda que los apoyos o firmas
estructurales apoyaron a Santiago y a
Beatriz. Ahora hacia donde se recargarán?

El voto panista apoyará a Xóchitl y le
dará su voto útil? Bueno, si así fuera el
nominado sería Santiago Creel.

Pero que pasará en el PRI. Ahí está, y es
más difícil tomar la decisión. El voto útil
hacia afuera, o sea, pensando en la
elección constitucional tendría que darse
a Enrique de la Madrid por ser quien
pudiera crecer mas, o bien ratificar a
Beatriz en un juego de que al ir sola y una
posible fractura del voto panista la pueda
ayudar y beneficiar.

Y la visión externa? Esa puede esperar.
6.-Y es que la última fase tiene que ver

con la negociación de lo que puede ser un
gobierno de coalición, que al final es lo que
les está preocupando y moviendo el
tapete. El reparto del pastel.

Con quien o de que manera, se asegura
un mejor reparto del pastel en caso de
ganar la elección del 2024.

Por lo pronto el PRI ya dejó sentado que
no está muerto ni lo pueden dar por
muerto. Tiene su base dura y que puede
definir el rumbo de la elección
dependiendo cual marca siga. El PRIAN o
el PRIMOR.

Eso si, claro no está cuál de los dos
caminos es el que seguirá.

Y ni modo, el juego de los intereses de los
partidos, está primero.

Habrá estar Pendientes.
PASO A PASITO.-Dicen que nadie aprende

en cabeza ajena, ni cree en todo lo que el
espejo le muestra.

Pero desde Ecuador, donde fue asesinado
el candidato presidencial Fernando
Villavicencio, sigue llegando a México
información que dibuja con palabras, la
misma realidad que vivimos en este país.

Una alianza narco y gobierno, una
candidata del socialismo “Títere”, un
gobierno totalitario que asesina o
desaparece a quien le significa un riesgo y
campañas socialistas financiadas por el
narco que a la vez, inhibe, persigue,
secuestra o asesina a los operadores
contrarios.

Ufff cualquier semejanza con la realidad
mexicana es pura coincidencia.

Lo cierto es qué tal pareciera que en
Ecuador nos adelantan una película que el
próximo año pudiera verse en México,
aunque no estrenarse en este país. En el
2021 se estrenó la primera parte y en el
2022 la segunda. Habrá una tercera en el
2024?

Bueno, eso es lo que está por verse.
OTRO PASITO.-Hector Melesio Cuen ya

fijó postura política y su partido El PAS, no
irá con Morena en el 2024. La pregunta es.
Se va con la Alianza Opositora? Se va solo
en elecciones locales?

En el 2021 los votos que aportó El PAS
fueron claves que se ganará Ahome,
Culiacán y Mazatlán por mencionar solo
algunos municipios.

Desde luego los escenarios no son los
mismos.

En México, en la oficina de Palacio
Nacional ya dan por echo que se respetará
la postura del Gober Rocha de no ir en
alianza. Eso si, el será el responsable de los
resultados que se obtengan en Sinaloa.

Por cierto, Jesús Estrada fue atendido por
el Presidente en Mazatlán y el pasado
jueves se le vio por Bucareli, la sede de la
Secretaría de Gobernación. A qué fue y a
quien vio?.

Más enredos todavía.
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El mundo llega con
mejores perspectivas al
cierre del primer
semestre del año en parte
impulsado por una
creciente masa de
turistas internacionales;
la inflación empieza a
menguar en varios países
gracias a la política
monetaria restrictiva con
continúas alzas de
interés pero el comercio
mundial sigue sin
recuperar su dinámica
previa a la pandemia y
permanece afectado por
la guerra en Ucrania y los
roces arancelarios entre
China y Estados Unidos.
La situación de los
commodities es un
constante  quebradero de cabeza. 

Hasta el Fondo Monetario
Internacional (FMI) manifestó cierta
ilusión tras reajustar sus estimaciones de
PIB mundial para este año: con base al
desempeño de los últimos meses, el
crecimiento global podría cerrar este año
con un PIB del 3%, una mejora de 0.2
puntos porcentuales, respecto de sus
estimaciones de abril.

En la opinión  de Pierre-Olivier
Gourinchas, economista jefe del FMI,  el
camino se ve menos brumoso pero eso no
significa estar totalmente fuera de peligro. 

Primordialmente hay un grupo
de países que lo están haciendo mejor que
otros mostrando una resistencia
considerable en medio de la inestabilidad
y la incertidumbre. El FMI destaca sobre
todo el desempeño de las economías de
mercados emergentes.

“Muchas lograrán crecimientos
del 4% o superiores a esta cifra para el
período de 2023 y podrían situarse mucho
mejor para  2024; todo dependerá
también de cómo vaya fluyendo el crédito
y de los niveles de la deuda”, explicó
Gourinchas.

En el caso de Estados Unidos, el
organismo internacional elevó su
perspectiva y pronostica  un crecimiento
del 1.8% en 2023 frente al 1.6% en abril,
ya que el mercado laboral se mantuvo
fuerte.

La economía norteamericana evidencia
una resiliencia de cara al tercer trimestre
del año, apuntalada por un creciente gasto
de los consumidores; un mercado laboral
fuerte  y un repunte en el gasto público. 

¿Se ha disipado la nube de la recesión en
Estados Unidos? No del todo.  El FMI
avizora  un aterrizaje suave, tanto para
este año, como para 2024, con un PIB de

0.8% para el próximo año. 
Todo dependerá de la conjugación de

una serie de factores: la persistencia de la
inflación; el impacto de las tasas de
interés en la industria de la construcción
y el sector inmobiliario; y el agotamiento
del exceso de ahorro en las familias
amasado durante la pandemia. 

A COLACIÓN
En el caso de China, la perspectiva del

FMI sigue siendo la misma, con una
proyección de crecimiento de 5.2% en
2023 y de 4.5% en 2024; aunque no
excluye una debilidad más acuciosa en el
sector inmobiliario y una desaceleración,
tanto en la demanda interna, como
externa, de cara a diciembre.

Es llamativo que el  índice oficial
manufacturero de China se ha mantenido
por debajo del umbral de 50 puntos desde
abril, lo que indica una contracción en las
actividades fabriles, a medida que la
demanda de exportaciones chinas va
menguando.

Entre abril y junio, la economía china
aumentó 6.3% muy por debajo de las
expectativas que ha llevado al gobierno
de Xi Jinping ha recalibrar su meta de PIB
en 2023, sobre del 5  por ciento.

Recientemente, su economía cayó en
deflación por primera vez en más de dos
años luego de reportar que los precios del
consumidor se situaron en 4.4% en el mes
de julio.

Ha sido  un descenso del 0.3% interanual
porque los consumidores chinos no
gastan tanto como se esperaba. Otro mal
dato es la caída en las exportaciones de
julio con un desplome del 14.5% respecto
del mismo mes del año pasado.  A la
economía china se le está complicando el
escenario. 
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Aun cuando se está fuera del proceso
formal de campañas hacia las elecciones
de junio del año entrante vaya que
ninguno de los partidos debidamente
registrados ante el Instituto Nacional
Electoral y a los cuales nos debemos,
gusten o no, vaya que hay sorpresas y
desaguisados.

Al otrora arrollador Partido de la
Revolución Democrática (PRD), organismo
que a pulso ha quedado en calidad de
globo en proceso de desinfle casi total,
está que se le queman las tortillas porque
en el Frente Amplio por México, en el que
participa junto con el PRI y PAN, ninguno
de sus aspirantes quedó en la terna a la
sucesión presidencial del 2024.

Y no se vale, reclaman con los puños
cerrados Silvano Aureoles y Miguel Ángel
Mancera, que no los calienta ni la
morisqueta de Michoacán al primero y el
bolillo con tamal al segundo.

En vía de mientras el dirigente
perredista, Jesús Zambrano, ya dijo que de
ninguna forma se salen del referido Frente
aunque eso sí, firme, no firmes ya, quiere
aclaraciones suficientes en torno a la
causa de la baja de ambos gallos de su
partido.

Y claro que el PRD no se va ni lo van, de
ninguna manera dejará solitarios ni al
frente ni a los cuatro elegido a seguir con
el método de selección de candidato único
–dos del PAN, dos del PRI- a la presidencia,
pues que se creen, la unidad ante todo.

Y de paso un abandono de esa magnitud
los dejará no únicamente solos sino hasta
con riesgo de perder definitivamente su
registro y eso sí que nanai, como dicen los
chavales -nel en la prehistoria- pues con
todo y que han ido a la baja aún le tocan

de financiamiento federal sólo para
actividades ordinarias y otras cerca de 500
millones este 2023.

Así que salirse salirse, no, reclamar y
reclamar, sí.

Ante tales dilemas Jesús Zambrano le
dice a Morena no y al Frente por supuesto
que sí, así que, diría el ya muy
desdibujado Lenin, digo Zambrano ¿qué
hacer?

Atraques
1. Más allá de los índices a la baja en la

criminalidad registrados en el país – que
nunca están de más- la estela de
desconcierto de miles de familias persiste,
ni se diga de feminicidios, la vergüenza
ocurrida en León, de la joven Marisol.

2. La agenda política y pública de la
educación va más allá de los libros de
texto, pues vaya que de casi 30 millones
de alumnos de educación básica, media
superior y normales inscritos en el ciclo
2022-2023 se distribuyen así: 24.5
educación básica; 5.2 media superior y
124.7 en las normales. Luego en
educación superior se suman: 5.1
millones. El llamado cuello de botella que
urge, más ahora con la inteligencia
artificial, revertir.

3. De tarea: El rector del Tecnológico de
Monterrey, David Garza, asegura que se
deja la universidad por la multidiversidad.
“La pandemia nos enseñó a abrirnos y a
colaborar con otras instituciones; también
será multidimensional, porque hoy
estamos viendo con la evolución de la
inteligencia artificial que los jóvenes no
solamente deben de crecer
intelectualmente, sino también en otras
dimensiones como la espiritual, la
emocional y la física”.



Forbes 
WhatsApp, la aplicación de

mensajería instantánea de Meta,
anunció la introducción de una
nueva función para que los
usuarios envíen videos de hasta
60 segundos tan fácil como hoy
mandan notas de voz.

Fue el propio Mark Zuckerberg,
director de Meta, quien anunció
la nueva función con un post en
su cuenta de Facebook.
“Añadimos la habilidad de grabar
y compartir instantáneamente un
mensaje de video en los chats de
WhatsApp”.

El directivo, que hace unas
semanas lanzó el clon de Twitter
como un añadido de Instagram,
aseguró que esta nueva función
de videos instantáneos es tan
fácil de usar “como enviar un
mensaje de voz rápido”.  

La nueva función de WhatsApp
es copia de los videomensajes que
tiene desde hace años la app rival
Telegram.

Meta destacó que “los mensajes
de video son una forma de
responder chats en tiempo real
con lo que quieras decir y mostrar
en 60 segundos. Creemos que
será una manera divertida de
compartir momentos con toda la

emoción que generan los videos,
ya sea desearle a alguien un feliz
cumpleaños, reírse de una broma
o dar buenas noticias”.

“Tan solo toca (el botón de nota
de voz) para cambiar al modo de
video y mantén presionado para

grabar el video. También puedes
deslizar el dedo hacia arriba para
bloquear y grabar el video en
modo manos libres.

“De forma automática, los
videos se reproducirán
silenciados cuando se abran en

un chat y, al tocarlos, se iniciará
el sonido. Los mensajes de video
están protegidos con cifrado de
extremo a extremo para
mantener tus mensajes seguros”,
aseguró Meta.

La compañía aclaró que “los

mensajes de video ya se
empezaron a implementar y
estarán disponibles para todos
durante las próximas semanas”,
sin precisar fechas específicas de
cuándo estará disponible en
México.
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WhatsApp habilita función para enviar
videos tan fácil como una nota de voz



Forbes 
Te despiertas, te preparas una

taza de café y esperas que ésta te
dé la energía necesaria para
comenzar el día, pero cuando esa
taza se multiplica durante el día
podría haber consecuencias
negativas para nuestro cuerpo.

Beber café puede ser una de las
cosas más deliciosas que existen;
sin embargo, existe un límite
sugerido al momento de
consumir cafeína para que esta
no afecte nuestra salud.

De acuerdo con científicos de la
Administración de Alimentos y
Medicamentos (FDA, por sus
siglas en inglés), la cafeína puede
ser parte de una dieta saludable
para la mayoría de la gente, pero
demasiada puede poner en
peligro la salud y este
“demasiado” dependerá de
factores como el peso, la
sensibilidad a la cafeína y
medicamentos que se estén
tomando.

¿Cuánto café es demasiado?
La FDA señala que en adultos

sanos se puede llegar a consumir
hasta 400 miligramos de cafeína
al día, es decir, alrededor de
cuatro a cinco tazas de café
diarias, una cantidad que en
general no se relaciona con
efectos negativos peligrosos; “sin

embargo hay un amplio grado de
variación en lo sensibles que son
las personas a los efectos de la
cafeína y que tan rápido la
metabolizan”, ya que algunos
padecimientos tienden a hacer
más sensibles a las personas a los
efectos de la cafeína, al igual que
ciertos medicamentos.

Como referencia, una taza de 8
onzas de café puede llegar a
contener entre 80 y 100
miligramos de cafeína.

Efectos negativos
Aunque tomar café sea delicioso,

existen efectos negativos si se
consume de más como:

• Insomnio
• Nerviosismos
• Ansiedad
• Frecuencia cardiaca

acelerada
• Malestar estomacal
• Náuseas
• Dolor de cabeza
• Sensación de tristeza
A esto se suma que tomar café

antes de acostarse puede
interrumpir el horario de
descanso, manteniéndonos alerta
en lugar de dejarnos dormir.

Recuerda que todo en exceso es
dañino para el cuerpo, así que
disfruta de tu taza de café por la
mañana y si continúas tomando
café durante el día recuerda no
excederte de las 4 tazas.
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¿Cuánto café es recomendable beber al día?
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Una revolución en la
moda y el arte urbano

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
La semana pasada, la

renombrada librería Ochoa se
convirtió en el escenario de un
evento que fusionó la moda, el
arte y la arquitectura de manera
única. A White Label, bajo la
dirección creativa de Eduardo
Vázquez, presentó una exhibición
titulada "Blanco", que permitió a
los asistentes adentrarse en un
universo estético y conceptual
verdaderamente excepcional.

Durante esta exposición,
Eduardo Vázquez nos abrió las
puertas de la marca, desvelando
las múltiples facetas que
conforman A White Label. La
sorprendente combinación de
elementos arquitectónicos y la
vibrante vida nocturna de la
ciudad se unieron en una
experiencia visual y sensorial sin
precedentes. Los asistentes
tuvieron la oportunidad de
presenciar de primera mano

cómo se gesta la magia detrás de
cada prenda y concepto de la
marca.

Uno de los aspectos más
fascinantes de este evento fue la
reacción del público. La habilidad
de "Blanco" para cautivar e
intrigar a quienes lo
contemplaban, sumado a la
ejecución impecable de la
exhibición, marcó una pauta en la
industria. Revelando los orígenes
de "Blanco", desde sus primeros
archivos hasta la documentación
exhaustiva, se evidenció el
esfuerzo titánico que se requirió
para sacar a la luz esta joya
creativa.

A White Label, una marca de
alto contraste con raíces en el
arte brutalista, desafía las
convenciones de la moda
convencional. La interacción
entre la iluminación y las
sombras da vida a escenarios que
desafían la norma, rompiendo
paradigmas y redefiniendo la
narrativa de lo que conocemos
como moda y arte.

La misión de A White Label es
trascender los límites

A White Label presenta "Blanco”
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tradicionales. La marca aspira a
ser más que ropa, más que un
concepto efímero. Se esfuerza por
ser un medio a través del cual las
personas pueden contar sus
historias y expresar su identidad.
Cada prenda se convierte en un
lienzo en blanco para que los
individuos pinten su esencia,
permitiendo que estas piezas
trasciendan las generaciones.

La fuente de inspiración para A
White Label surge de lo cotidiano:
las calles, las interacciones, las
emociones diarias. Cada pieza
nace de la observación y la
interpretación de la vida en
movimiento. Eduardo Vázquez y
su equipo encuentran formas
ingeniosas de traducir estas
experiencias en una estética
visualmente impactante y
profundamente evocadora.

La presentación de "Blanco"
representa un punto de partida
audaz en el mundo de la moda. A
White Label no solo busca vestir
a las personas, sino involucrar sus
sentidos y su intelecto. Esta
revolución en las pasarelas
introduce elementos de acción y
misterio, elevando la experiencia
de la moda a un nivel
completamente nuevo. La
colaboración con otras marcas y
la expansión hacia disciplinas
como las artes plásticas, el cine,
el teatro y el diseño industrial,
prometen una evolución
constante que podría culminar en
una trilogía emocionante de
eventos en el futuro.

El debut de Eduardo Vázquez en
el Durango Fashion Week marcó
un hito en su carrera, destacando
la innovación y la visión audaz de
A White Label. Con "Blanco", la
marca ha trascendido las
expectativas, abriendo las
puertas a un nuevo horizonte
donde la moda se funde con el
arte para crear algo
verdaderamente trascendental.
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Diseño Editorial: J. A. Pérez.

Forbes 
Háblame, la nueva película de

terror dirigida por Danny y
Michael Philippou mezcla
elementos icónicos del horror con
problemáticas contemporáneas
para dar paso a una entrega
fresca, espeluznante y
abrumadora.

¿De qué trata la cinta?
Cuando un grupo de amigos

descubre cómo conjurar espíritus
a través de una mano embalsada
quedan cautivados por la
emoción que experimentan en
cada contacto con el más allá,
hasta que uno de ellos desata una
fuerza sobrenatural.

Mía, quien es interpretada por
Sophie Wilde (La puerta mágica,
2023), no sólo queda enganchada
al macabro juego por la
adrenalina que se apodera de ella,
sino también porque una de las
entidades que contacta promete
ser su madre muerta.

¿Qué hace de Háblame una
buena película?

Aunque el argumento del

metraje podría no atraparte
desde el primer instante, el
desarrollo del mismo consigue su
cometido para dar paso a una
historia de terror y tensión que te
erizará la piel.

Lo primero a destacar sobre la
cinta es la interpretación de su
protagonista, ya que Sophie
Wilde (Mía) desempeña una
actuación excepcional que le
permite pasar de las risas al
frenesí en cuestión de segundos
para convecer a la audiencia de
que un espíritu habita en ella.

Otro punto a favor de Háblame
es el movimiento de cámaras y el
juego de luces y sonidos debido a
que estos consiguen sorprender
al espectador en diferentes
ocasiones. Aunque la inclusión de
los mismos no sucede en reptidas
ocasiones, estos se hacen
presentes en los momentos más
oportunos.

En este sentido, también vale la
pena recalacar que Háblame no
abusa de los elementos
sangrientos y no sólo se enfoca

en crear una historia de terror,
debido a que también explora los
retos de la adolscencia, la presión
social, la salud mental, el duelo y
los estragos de la era digital.

Lo huecos de la cinta
Pese a que la película de terror

tiene un buen desarrollo, en
ocasiones la historia se torna muy
lenta, provocando que se rompa
el vilo que se había conseguido a
través de las pocas escenas de
horror que cumplen con una
buena ejecución.

Por otra parte, aunque los
sucesos que forman parte de la
cinta se explican poco a poco,
quedan algunos huecos en el aire
debido a que ciertos detalles no
tienen continuidad.

¿Háblame tendrá una secuela?
A lo largo de la historia, uno de

los personajes revela que la mano
utilizada por Mía y sus amigos no
es la única que posee virtudes
para hacer contacto sobrenatural
debido a que existe otra
extremidad con las mismas

habilidades, con dicho argumento
se puede intuir que la entrega
contará con una segunda parte y
que podría dar paso a otros
personajes. La suposición gana
mayor peso con las declaraciones
hechas por Danny Philippou para
Deadline, en donde mencionó que
se habían escrito otras escenas de
personas difrentes
experimentando con las manos.
Así que habrá que esperar un
poco para descubrir hacia dónde
apunta dicha secuela.

“Háblame”, la inquietante cinta de terror que no
te querrás perder



Infobae 
Dentro del universo

cinematográfico, donde imperan
los superhéroes y las franquicias
millonarias, raras veces la taquilla
reconoce el cine de autor, menos
aún si se trata de una epopeya
biográfica de tres horas. Sin
embargo, Oppenheimer, bajo la
dirección de Christopher Nolan,
ha desafiado todas las
expectativas al sumarse al
exclusivo grupo de las diez
películas con clasificación R más
vistas en toda la historia, en tan
solo tres semanas desde su
estreno.

La película, que sigue en
cartelera, ha logrado recaudar
hasta ahora más de 590 millones
de dólares a nivel global. De esta
cifra, más de 238 millones se han

generado en los Estados Unidos,
mientras que 340 millones
provienen del mercado
internacional. Según The
Numbers, este hecho la coloca en
la octava posición de la lista,
acompañando a metrajes icónicos
como Joker (1 mil millones),
Deadpool 2 (786 millones) e It
(701 millones). Además, desplazó
a 50 sombras de Grey y ¿Qué pasó
ayer? Parte 2.

La clasificación R indica que
Oppenheimer tiene contenido
restringido y no es apta para
menores de 17 años sin
acompañamiento. Este
calificativo se deriva de escenas
íntimas y explícitas entre el
protagonista Cillian Murphy y
Florence Pugh, quien da vida a la
amante del científico. Sin

embargo, esta restricción solo
aplica en Estados Unidos ya que
varía de acuerdo al país en el que
se proyecta, como es el caso de
Argentina (13 años), Perú (14
años) o México (18 años).

Cine en cifras
El director Christopher Nolan no

es ajeno a las taquillas
monumentales, pues ya ha
cosechado éxitos masivos como
The Dark Knight (1 mil millones
de dólares) o Inception (870
millones), consolidando su
prestigio como un cineasta
internacional destacado. El
ascenso de Oppenheimer refuerza
su habilidad para cautivar a las
masas y llevar tramas profundas
y emotivas a la gran pantalla.

Ahora surge la interrogante de
si Oppenheimer escalará aún más

en la tabla, superando a Logan,
que recaudó 614 millones en su
momento. O incluso si Nolan
podrá superar su propio récord,
sobrepasando el éxito de su otra
obra inspirada en la ciencia,
Interstellar, que en total acumuló
701 millones.

Una parte sustancial del triunfo
del largometraje se atribuye a la

experiencia de proyección
premium, particularmente en
formatos como IMAX, lo cual ha
contribuido significativamente a
la taquilla mundial,
representando un impresionante
22%. La respuesta apasionada del
público subraya la importancia de
la experiencia visual en la era
actual.
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“Oppenheimer” impacta en
cines y escala al Top 10 de
películas más taquilleras
con calificación R
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Exitosa peregrinación
ciclista a los Santos
Mártires
Duranguenses

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
En un emotivo y conmovedor

evento que logró fundir la
espiritualidad con la pasión por el
ciclismo, cerca de 200 ciclistas
procedentes de diversas
localidades de Durango y
Zacatecas se unieron en una
histórica y primera peregrinación
ciclista a los Santos Mártires
Duranguenses. Este
acontecimiento único en su
género, que tuvo lugar en las
pintorescas tierras de la región,
no solo celebró la fe, sino que
también rindió homenaje a la
tenacidad, el esfuerzo y la unión
que caracterizan al deporte sobre
dos ruedas.

EL ARRANQUE
La mañana de la jornada se tiñó

de expectación y compromiso, ya

que los amantes del ciclismo y los
fieles devotos se dieron cita en el
majestuoso punto de partida: el
Santuario de Nuestra Señora de
Guadalupe. A las 8:00 horas en
punto, con los primeros rayos del
sol como testigos, la
congregación de ciclistas
emprendió su travesía hacia
Santos Lugares en Chalchihuites,
Zacatecas. Este recorrido, más
allá de ser un simple trayecto,
simbolizó la resiliencia, la
dedicación y la determinación de
aquellos que persiguen un
objetivo, ya sea espiritual o
deportivo.

EL CAMINO
La jornada se desarrolló en

medio de un ambiente de
camaradería y apoyo mutuo.
Cada etapa, cada kilómetro, se
convirtió en una oportunidad
para compartir experiencias,
conocer historias y estrechar
lazos con otros apasionados del
ciclismo. Los puntos de abasto
estratégicamente ubicados en
Celulosicos, El Saltito, Amado
Nervo, Parrilla y Gualterio no solo

brindaron un respiro a los
participantes, sino que también
fomentaron la construcción de
conexiones humanas genuinas.

SEGURIDAD
La seguridad y el bienestar de

los ciclistas fueron elementos
fundamentales de la
peregrinación. Gracias a la
colaboración activa de las
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autoridades locales de protección
civil y seguridad, se garantizó un
recorrido seguro y armonioso
para todos los participantes. Esta
coordinación ejemplar entre las
entidades gubernamentales y la
comunidad ciclista demostró
cómo es posible fusionar
pasiones y trabajar juntos por un
objetivo común.

LA LLEGADA
El punto culminante de la

peregrinación fue la llegada a
Santos Lugares en Chalchihuites,
Zacatecas, un lugar con
significado espiritual y un destino
que albergó un sentido de logro.
Más allá de la línea de meta, el
lugar se convirtió en un espacio
de reflexión, gratitud y
meditación. Cada ciclista, al
llegar, trajo consigo una porción
de su esfuerzo y determinación,
tejiendo una red de propósito y
pasión que unió a todos.

UN ÉXITO
La primera peregrinación

ciclista a los Santos Mártires
Duranguenses no solo
engrandeció la unión entre los

amantes del ciclismo y los fieles,
sino que también demostró cómo
el deporte puede ser un vehículo
para la inspiración y la
superación personal. Este evento
histórico quedará grabado en la
memoria de todos los

participantes como un testimonio
del poder de la fe y la
perseverancia, demostrando que
cuando la espiritualidad y el
deporte se entrelazan, se crean
experiencias inolvidables y
significativas.



Concluye con éxito el
torneo "Futuros
Campeones 2023" en
el Gimnasio El Refugio
Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El ambiente estaba cargado de

emoción y expectativa en el
Gimnasio El Refugio, donde se
llevó a cabo el evento que marcó
la clausura de un torneo de boxeo
que no solo celebró la pasión por
este deporte, sino también
conmemoró el 26 aniversario de
la Asociación de Ex Boxeadores
del Estado de Durango. Este
torneo, conocido como "Futuros
Campeones 2023", reunió a una
selecta gama de talentosos
pugilistas, quienes demostraron
su destreza y determinación en el
cuadrilátero.

LOS PROTAGONISTAS
Los protagonistas de la jornada

se alzaron como campeones en
sus respectivas categorías,
exhibiendo su habilidad y garra
en cada encuentro. Entre los
laureados, se destacan nombres
como Yovani Morales de
Guadalupe Victoria, quien se
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coronó en la categoría de 57 kilos,
y Alberto Rivera en la división de
los 52 kilos. Estos pugilistas
lograron imponerse ante sus
rivales y se erigieron como los
máximos exponentes de su peso.

LOS MEJORES
Pero el éxito del torneo no se

limitó a los adultos, ya que
jóvenes promesas también
demostraron su valía en el
cuadrilátero. Santino Rodriguez,
en la categoría infantil de 57
kilos, y Cristopher Rangel, quien
compitió en la división de 60
kilos, se alzaron como dignos
vencedores, proyectando un
futuro brillante en el mundo del
boxeo.

COMPETITIVO
El espíritu competitivo también

abarcó las categorías de mayor
peso. Carlos Silva y Jasiel Rivas,
ambos en la categoría de 70 kilos,
demostraron su fortaleza y
habilidad al consagrarse como
campeones en sus respectivas
subcategorías. Mario Avila, en la
división de 57 kilos, y Tomas
Fernandez, en la categoría de más
de 92 kilos, también se alzaron
con la victoria, demostrando la
diversidad de talento en el
torneo.

JUVENILES
La pasión por el boxeo también

se reflejó en las categorías
juveniles e infantiles. Felipe
Araiza, en los 52 kilos, y Ximena

Palos, en la categoría juvenil
femenil de 57 kilos, se coronaron
campeones en sus respectivas
divisiones, mostrando que el
futuro del boxeo tiene nombres
prometedores que desean marcar
su huella en el mundo de los
guantes.

EXITOSO
El torneo "Futuros Campeones

2023" no solo reunió a atletas que
buscan la victoria en el ring, sino
que también simbolizó la

perseverancia, la dedicación y el
amor por el deporte. La
Asociación de Ex Boxeadores del
Estado de Durango celebró este
evento con la convicción de
promover los valores del boxeo y
reconocer el talento local. Cada
participante dejó una porción de
su esfuerzo en el cuadrilátero y, al
hacerlo, contribuyó al éxito y la
resonancia de este torneo que
honra el legado de los ex
boxeadores y celebra el presente
y el futuro de este deporte.
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Lista para entrenar
más fuerte y hacer las
cosas en grande

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.
El emocionante mundo del

boxeo ha sido testigo de una
historia inspiradora que ha
cautivado a todos aquellos que
siguen con pasión este deporte de
contacto. En el reciente
Campeonato Continental de
Boxeo celebrado en Colombia,
Valeria Amparán, una joven
pugilista oriunda de Durango, se
alzó como Campeona
Continental, dejando una huella
imborrable en el ring y en los
corazones de quienes la siguen.
Su camino hacia la cima ha sido
un recorrido de desafíos,
sacrificios y una dedicación
incansable, que culminó con un
triunfo que no solo es suyo, sino
también de todos aquellos que
han creído en ella.

EL CAMINO
En una emocionante entrevista,

Valeria Amparán compartió sus
impresiones sobre su
participación en el campeonato y
su camino hacia la victoria. Desde
el comienzo, quedó claro que esta
joven pugilista posee una
determinación inquebrantable.
"La competencia estuvo muy
bien", expresó con una sonrisa
que reflejaba la satisfacción de
haber superado cada desafío en
su camino. Amparán reveló que
su pase a la final se vio facilitado
por la cantidad limitada de
competidores en su peso y
categoría. Sin embargo, esta
circunstancia no disminuyó la
valía de su logro, ya que enfrentó
a una oponente local en la pelea
final. 

CONTRA TODOS
La pelea contra la local fue una

de las más desafiantes de su
carrera. Valeria relató con pasión
cómo enfrentó una lucha intensa,
respaldada por el apoyo de la
multitud que alentaba
fervientemente a su rival. "La
pelea fue fuerte, tenían que hacer
un conteo porque la derribé con
un recto", narró. Aunque el
conteo no se realizó debido a la
situación local, su perseverancia
y habilidades la llevaron a la
victoria, dejando claro su
compromiso con el deporte y su
capacidad para sobresalir en

situaciones desafiantes.

APRENDIZAJE
El Campeonato Continental de

Boxeo en Colombia no solo fue un
evento de alto nivel competitivo,
sino también una oportunidad de
aprendizaje y crecimiento para
Valeria Amparán. A pesar de
haber tenido una sola pelea, la
diversidad de estilos y la calidad
de los oponentes la mantuvieron
alerta en todo momento. Su
triunfo no solo la coronó como
Campeona Continental, sino que
también le otorgó el pase a
futuros eventos continentales
como miembro de la selección
nacional. Un logro que no solo
valida su talento, sino que
también refuerza su compromiso
con el boxeo a nivel internacional.

MUY BONITO
En medio de sus logros, Valeria

Amparán no pierde de vista los
obstáculos que ha superado para
llegar hasta aquí. Desde el ámbito
deportivo hasta el económico, su
trayectoria está llena de desafíos
que ha enfrentado con valentía y

determinación. "Se siente muy
bonito y con mucha satisfacción
vestir el uniforme nacional",
compartió, destacando la
importancia de representar a su
país y a todos aquellos que han
apoyado su camino.

MIRADA AL FUTURO
Con la mirada fija en el futuro,

Valeria Amparán se prepara para
enfrentar nuevos desafíos y
seguir brillando en el
cuadrilátero. Su pasión por el
boxeo y su firme determinación
son un ejemplo inspirador para
los jóvenes deportistas que
buscan alcanzar sus metas.
"Contenta, satisfecha, con ganas
de salir adelante, de entrenar
muy fuerte y mucho más",
declaró con entusiasmo. Su
historia es un testimonio de que
el esfuerzo, la dedicación y la
perseverancia pueden llevar a
resultados extraordinarios y
Valeria Amparán es la prueba
viviente de que los sueños
pueden hacerse realidad cuando
se enfrentan con pasión y
valentía.
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